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青年报首席记者 范彦萍

本报讯 马陆葡萄、仓桥水晶梨、
南汇水蜜桃……市民不用到郊区也
能买遍全市的“网红水果”了。记者
昨天获悉，8月3日至5日，由上海农
业展览馆、上海市农业技术推广服务
中心、上海市林业总站、上海市瓜果
行业协会共同举办的“2018上海地
产优质果品直销展”将在上海农业展
览馆举行，每天开馆时间为 9:00 至
16:30，活动3天期间，来自浦东、金
山、奉贤、崇明、嘉定、松江、青浦等区
和60家单位参展将带来主要销售地
产的梨、葡萄、桃等优质果品及其它
地产农产品。

直销展由公园直销和农展馆直

销为主。每年盛夏，上海地产水果集
中上市时，绿化和农业部门举办“公
园果园手拉手，地产果品进万家”活
动，每天6时至10时现场推介优质果
品，为期两个月，既是帮助果农拓展
销售渠道，也让市民在家门口购买尝
鲜。据市农委相关负责人介绍，五
年来活动热度越来越高、参与越来
越广。今年，市民日参与量超5000
人，11个公园、36家合作社创下历
史之最，市文明办和市供销社也加
入支持行列。今年，销售果品覆盖
桃、葡萄、梨、蟠桃、黄桃等多个品
种，部分公园还有无花果等“新鲜
货”。今年果品销售也较为顺畅，目
前上市的地产水蜜桃、葡萄、梨的平
均价格均高于去年。

上海地产优质果品直销展周五开幕

在职专家出特需门诊
必须出非特需门诊

在上海市卫生计生委发布的《关
于进一步加强本市医疗机构门诊管
理工作的通知》和《关于进一步加强
本市医疗服务管理有关工作的通知》
中明确，根据国家医改文件要求，公
立医院提供特需服务的比例不超过
全部医疗服务的10%。全市公立医
疗机构要同比例控制特需门诊服务
规模，特需门诊与非特需门诊（包括
普通门诊、专科/专病门诊、专家门
诊）采取联动机制，在职专家出特需
门诊必须出非特需门诊，正高级职称
特需门诊与非特需门诊出诊次数（每
1个半天为1次）比例不得高于2∶1，
副高级职称不得高于1∶1。

据悉，目前本市三级医院普通门
诊挂号费为25元，普通专家门诊（正
高）50 元，普通专家门诊（副高）40
元，其中医保支付部分均为19元。

申康医院发展中心要求各市级
医院贯彻落实医改重点工作要求，强
化以“患者为中心”的服务理念，不断
改善门诊医疗服务。要合理规划和
组织普通门诊、专科/专病门诊、专家
门诊和特需门诊，深化MDT门诊服务
模式和内容，组织市级医院开展多专
科协作的专病整合门诊试点，致力打
造“患者不动，医生集中”的一门式门
诊服务新模式。

预留“两个50%”的专科（专家）
门诊号源向家庭医生开放

记者了解到，这一举措也得到了
中山医院、瑞金医院、仁济医院、第六
人民医院、华东医院等多家医疗机构
的积极响应落实。

中山医院在职正高职称医院专
家186人，每周共出普通专家门诊97

次，另出普通门诊（含专科专病门诊）
241次。好几位院领导常年坚持只
看普通专家门诊。

第六人民医院根据医院的诊室
配置及专家的工作实际，在门诊管理
条例中规定：出特需门诊必须出专家
门诊，一般情况不得擅自停专家门诊
而保留特需门诊。同时借鉴欧美企
业管理的先进理念——管理驾驶舱
理念，融合大数据、信息化、可视化和
实时性，自主创立了门诊实时监控系
统，多维度展示门诊各楼层科室、诊
间的就诊情况。

中国工程院院士、海军军医大附
属长海医院消化内科主任李兆申教
授日常工作异常繁忙，但是他始终坚
持每周一次的普通专家门诊和每周
一次的特需门诊出诊，为很多很多慕
名而来的患者解除病痛。遇到普通
专家号源已满的时候，他主动为患者
加号，无论看到多晚都全部认真接
诊。他总是说：“患者非常不容易，大
部分人日子并不富裕，保留普通专家
门诊非常有必要。”如果专家门诊的
时间和有重大任务保障的时间重叠，
他也会另外挤出时间来进行补诊。

此外，为进一步推进分级诊疗制
度建设，深化家庭医生制度改革，方
便市民就诊，市卫生计生委还明确，
市级医学中心、区域医疗中心应根据
实际需求，预留“两个50%”的专科（专
家）门诊号源向家庭医生开放，对预
留资源的管理采取提前预留、动态跟
踪、按需调整的方式，满足“1+1+1”
签约居民优先就诊与转诊需求。各
大医院推出更多专家号源向家庭医
生、社区居民开放，在实践中推动“基
层首诊、双向转诊、急慢分诊、上下联
动”的分级诊疗模式。担当双向转诊
的“推手”、筑强基层的“帮手”、诊治
重症的“高手”。

青年报记者 刘春霞

本报讯 乘飞机时，不少旅客登
机后都会在心里暗暗“祈祷”身边的座
位上最好没有人，而一旦左右两边都
有旅客就会觉得整个航程都“不太好
了”。针对这种情况，祥鹏航空近日推
出了一人多座产品，在一人一座位的
情况下，旅客可购买多个额外座位，享
受更加宽敞、更加私密的空间。不过，
这一“占座票”推出后也引发了网友和
旅客的热议，不少旅客认为，与其花钱
多买个座位还不如直接升舱。

航企：
一人一座情况下可购买额外座位

近日，祥鹏航空宣布推出“一人多
座”产品，即在一人一座位的情况下，旅
客可购买多个额外座位，享受更加宽
敞、更加私密的空间。简单来说，就是
旅客除了购买自己的座位机票外，还可
以额外购买多个座位，额外购买的座位
不能坐人，相当于是购买“占座票”。

祥鹏航空方面表示，一人多座产
品适用于祥鹏航空承运的国内国际航
班，有需求的旅客可在航班起飞前，通
过祥鹏航空直属售票处、95326客服热
线购买正常座位和额外座位，额外座
位还可享受超值2折起的优惠价格。
此外，国内航班的额外座位无需支付
民航发展基金，仅需支付国内航线燃
油附加费；国际航班额外座位仅需支
付国际机票燃油费，无需支付其他税
费。购买多个相邻座位，提升乘机的
空间感和私密性，让旅客拥有更宽敞、
更安静、更自在、更愉悦的空中体验。

据祥鹏航空方面介绍，推出“一
人多座”产品，是考虑到有的旅客希
望在旅途中有一个更加宽敞、私密而
安静的空间。此外，还有的旅客贴身
携带有重要文件物品不便托运或存
放行李架，为了照顾这些需求才推出
了这一服务。

网友：
有人赞同有人认为还不如升舱

祥鹏航空的“占座票”推出后，在
网络上引发了网友的热议，有网友对
一服务表示了赞同，也有网友认为与
其多花钱买个旁边的座位还不如直

接花钱升舱。
部分网友认为，这一服务适合有

洁癖又不够钱买头等舱的人，“胖子
买下旁边两位置也可以坐得舒服一
点。”持这一观点的网友表示，有一定
经济能力又不想旁边有人打扰就可
以这样做，“强烈建议火车也这样。”
甚至有网友表示，自己以前就“干过
这种事”，孕期飞澳洲十个小时，头等
舱太贵3万多，也不能完全躺下，就
买了一排三个座位，“加起来不到2
万，还能躺，比头等舱还宽敞，感觉这
样比坐头等舱还舒服且没那么贵。”

不过，也有网友认为，“占座票”
完全没必要。“国内航班说到底也就
几个小时航程，再说大多数乘客都是
有素质的，完全没有必要花冤枉钱，
挤占公共空间。”有网友表示，如果仅
仅是将旁边的座位空出来，旅客依旧
坐在一个椅子上，那这个钱花得很没
意义，“还不如花钱升舱。”

甚至有网友质疑，航空公司一般
都会超售，如果遇到高峰时，有的旅客
买了“占座票”，那么很可能就会出现
飞机上明明有空座但有旅客却上不了
飞机的情况，“这不是浪费资源吗？”

专家：
“占座票”概念并非首次出现

对于引发热议的“占座票”，民航
业内专家表示这在民航业内并非首
次出现，国内外航空公司此前已有各
种“名号”的“占座票”。

比如，阿提哈德航空去年就为经
济舱乘客推出了“邻座空位”选项，可
让旅客“竞购”与原始座位相邻的最
多三个空座位。国内航企中的南航，
也有大乐器搭飞机买票的情况。

民航业内专家表示，“一人多座”
以前也有，主要用于大提琴、高球杆
等大件行李的随身运输，这一措施是
民航个性化服务的创新尝试，既可以
利用航班空余座位，也能满足旅客个
性化需求。

针对部分网友质疑的旺季浪费
资源的情况，民航专家表示，航空公
司肯定会控制该类产品的售卖情况，
由于“占座票”票价较低，在机票销售
旺季，航空公司自己都不会愿意售卖
该产品。

祥鹏航空推出“占座票”引发热议

你愿意多花钱买个座位还是升舱？

■你可能感兴趣的

沪力推特需专家出诊普通门诊
市卫计委：公立医院提供特需服务比例不超过全部医疗服务的10%

找大牌的专家看病，以后未必一定要去特需门诊。近期，上海
市卫生计生委连续发布两个文件，调控公立医院特需服务规模，力
推医学专家看普通门诊、普通专家门诊，减轻患者负担，并确保充
足的专科（专家）号源向家庭医生开放，使“1+1+1”社区签约服务
居民看三甲医院专科、专家门诊更便捷。文件明确规定，公立医院
提供特需服务的比例不超过全部医疗服务的10%。据悉，这一彰
显公立医院公益性的惠民利民举措得到申康医院发展中心和各大
医院的积极响应。 青年报记者 顾金华 通讯员 徐运
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特需门诊专家为病人看病。 青年报记者 吴恺 摄


